

Aragón-Info, martes 31 de mayo del 2.005

HARINAS PORTA, EL ARTE DEL CACIQUISMO.

La familia de una de las víctimas mortales de la explosión de Harinas Porta ha decidido recurrir a la vía judicial, según ha podido saber Huesca-Info. Se trata de la primera iniciativa de este tipo llevada a cabo por l@s afectad@s por el grave “accidente” ocurrido el pasado 14 de abril en Huesca y que costó la vida a cinco personas y produjo heridas de diversa consideración a otras catorce, entre trabajadores, clientes de la empresa y viandantes.

De esta manera, José Porta Monedero, propietario de Harinas Porta, deberá responder en los tribunales bajo una acusación particular sobre las circunstancias que rodearon a la explosión que conmocionó a la ciudad de Huesca en la tarde del 14 de abril. Por su lado, Comisiones Obreras se personó días atrás en la causa abierta en los juzgados como acusación popular para, según informó en su día, poder tener acceso a toda la información sobre el proceso, dada la negativa de la empresa a que delegados de la organización sindical inspeccionasen las instalaciones de la fábrica.

Todavía siguen sin conocerse oficialmente las causas de la explosión. En un principio se achacaba a la caída de un rayo, pese a que un representante del Instituto Nacional de Meteorología informó de que el rayo famoso cayó siete u ocho minutos antes de producirse la explosión. Después, según hizo público Huesca-Info, se supo que en el momento de la explosión se estaban realizando trabajos de soldadura en las instalaciones de la factoría, siendo la soldadura la principal causa que origina este tipo de explosiones. El Heraldo de Aragón informó posteriormente de que en la investigación oficial perdía fuerza la hipótesis del rayo, pues el peritaje apuntaba a que efectivamente se habían encontrado restos atribuibles a trabajos de soldadura.

La causa oficial de la explosión puede resultar de suma importancia a la hora de la depuración de las responsabilidades civiles y penales en relación al caso, por lo que la empresa está volcada en que triunfe la hipótesis del rayo frente a la soldadura. El sábado 21 de mayo, el Diario del Altoaragón, que tiene en la saga de los Porta a uno de sus anunciantes más asiduos, dedicaba gran parte de su portada a difundir la noticia de que “un informe estima que un rayo causó la explosión en Porta”, con el subtítulo “Descarta que fuera originada por trabajos de soldadura”. El informe en cuestión fue encargado y pagado por Harinas Porta y casualmente ofrecía la versión más conveniente para la empresa. No obstante, el informe admite la existencia de trabajos de soldadura pero “ya habían terminado” en el momento de la explosión. En esa misma edición, el Diario del Altoaragón no publicaba un escrito del sindicato CNT sobre el tema, que sí aparecía en el Heraldo de Huesca.

Félix César Alonso Moreno, presidente de la empresa riojana “Synthesis Investigación de Siniestros S.L.”, autora del informe subvencionado por Porta, era entrevistado dos días después en Radio Huesca (emisora perteneciente a la cadena SER que también recibe importantes ingresos por la publicidad de las empresas de los Porta y en cuya página web hay un anuncio permanente del grupo Tumasa, propiedad de José Porta Callén). Alonso, algo nervioso y cayendo en alguna contradicción, narra cómo sus “indagaciones” no dejaban lugar a dudas y determinaban la caída de un rayo como la causa de la explosión, aunque reconocía que se habían realizado trabajos de soldadura, pero que habían finalizado “quince minutos antes” de la explosión. José Porta Monedero presentará en el juzgado el informe pagado de su bolsillo. Seguramente le habrá costado mucho más dinero del que le costaría completar los sueldos de la mitad de la plantilla que ha mandado al paro temporalmente y que están cobrando un 70% de sus sueldos.

También El Periódico de Aragón se hacía eco del informe de Porta, del cual afirma en un gran titular que el documento “concluye” que el incendio se debió a un rayo. En un subtítulo, también dice “la soldadura, descartada”. El diario de tirada nacional “El País”, por su parte, se adhería de igual modo a la versión del rayo y publicaba el 22 de mayo a toda página el reportaje “El rayo que desató una tormenta en Huesca”. En medio de la noticia, una infografía que forma parte del informe de Porta ofrece un dibujo de las instalaciones de la harinera y explica la “dinámica de la explosión”, dibujando un rayo y aventurando incluso su trayectoria por las instalaciones de la harinera.

El informe oficial que realiza la policía científica en Madrid sobre las causas de la explosión no da señales de vida un mes y medio después de la explosión. En los medios de comunicación afines a Porta se está anunciando que finalizará “bien entrado el mes de junio”, más de dos meses después de la explosión. La policía científica depende del Ministerio del Interior, donde José Porta Monedero ocupó en 1998 y 1999 la Subdirección General de Gestión Económica y Patrimonial.

No obstante, el hecho de que los trabajadores hayan dicho que se estaba soldando en el momento de la explosión podría hacer estériles todos los esfuerzos de Porta en atribuir la explosión a la fatalidad de un rayo. De hecho, en Harinas Porta era frecuente ordenar trabajos de soldadura sin precaución ni protocolo de seguridad alguna. Uno de los trabajadores fallecidos, el joven ingeniero Joaquín Araguás, era el que se solía encargar de soldar.

No obstante, no sería la primera vez que José Porta Monedero sale bien parado de una situación delicada. Cuando ocupó la consejería de Industria del Gobierno de Aragón tuvo la feliz idea de llevar los tendidos eléctricos a sus

granjas y otras posesiones para adecuarlas a los nuevos voltajes europeos, con cargo al erario público. El Partido Popular se enteró de la jugada y alcanzó un acuerdo con el equipo de gobierno (PSOE-PAR) en virtud del cual Porta abandonaba la consejería y el caso no se denunciaba. De cara a la opinión pública, la dimisión de José Porta quedó como un misterio en cuanto a sus causas reales.

En un pueblo no muy lejano a Huesca se acuerdan muy bien de los dos hermanos Porta, pues hace un par de años tuvieron un fuerte enfrentamiento con ellos porque dejaron sin agua al pueblo para satisfacer la demanda de una de las “Granjas Porta” allí ubicada, según apareció en prensa.

El padre, José Porta Callén (don José para sus empleados), pisó la cárcel después de la guerra civil por estraperlista, pero pronto compró voluntades y salió en libertad. Después de la muerte de Franco, consiguió “limpiar” su expediente y actualmente no aparece en los archivos de la cárcel. Hasta bien entrados los 70, Porta Callén pagó siempre por debajo de lo que marcaban las leyes de los sindicatos únicos a trabajadores y transportistas, llevando a un buen número de éstos a la ruina.

El sábado pasado (28/05/05) se declaró un incendio en las instalaciones de Harinas Porta, lo que hizo desplazarse hasta allí a dotaciones de bomberos, policía nacional y policía local y provocó las consiguientes reacciones de alarma del vecindario. El incendio fue extinguido sin mayores consecuencias. La coordinadora vecinal continua con su campaña contra la reapertura de la fábrica en su ubicación actual. Continúa recogiendo firmas y ha habilitado una dirección de correo electrónico para contactar con ella (noalaharinera@gmail.com). En la mencionada noticia de “El País”, José Porta declara que tiene interés en reabrir “para negociar las indemnizaciones desde la posición de una empresa activa y que produce”. A su vez, el director gerente de la planta afirmaba que “está claro que cumpliremos con las condiciones mínimas, pero está también claro que la inversión para una fábrica que vamos a tener que dejar no puede ser la misma que para una fábrica en la que tienes un futuro”.

Huesca-Info

Página web: <http://www.llaveinglesa.com/alra>

Correo-e: huescainfo@llaveinglesa.com

@@

SOBRE LA TRAGEDIA DE LA HARINERA

Fuente: CNT Huesca.

Ante la tragedia ocurrida en Huesca el pasado 14 de abril con la explosión habida en la empresa Harinas Porta, el sindicato CNT desea mostrar su dolor y su solidaridad con las familias de los fallecidos, con las personas heridas y con el conjunto de la plantilla afectada. Asimismo, como trabajadores y como vecinos de Huesca apoyamos las reivindicaciones ciudadanas de la coordinadora vecinal por el cierre definitivo de la fábrica en la Avenida de Martínez de Velasco.

En relación con este tema, desde esta organización sindical queremos manifestar lo siguiente:

Estamos en contra de la reapertura de Harinas Porta en su ubicación actual, por el riesgo y peligrosidad que conlleva este tipo de industrias, sobre todo si no se toman las medidas de seguridad adecuadas.

Proponemos que los trabajadores enviados temporalmente al paro cobren el 100% del sueldo con cargo a la empresa.

Reclamamos el traslado de la factoría y el cumplimiento de la normativa sobre procesos industriales en atmósferas explosivas, todo ello financiado por la propia empresa.

Deseamos que el desmantelamiento del polígono de las harineras no se convierta en un pelotazo inmobiliario y, por el contrario, redunde en beneficio de la ciudadanía con zonas verdes y equipamientos sociales.

Exigimos que se aclaren y se publiquen las verdaderas causas de la explosión y que se depuren las responsabilidades penales que se deriven de las circunstancias que rodearon el siniestro laboral del pasado 14 de abril.

Confederación Nacional del Trabajo.
CNT-Huesca.

cnt-huesca@llaveinglesa.com
www.cnt.es

Huesca-Info
Página web: <http://www.llaveinglesa.com/alra>

Correo-e: huescainfo@llaveinglesa.com

@@

AGRESIÓN NEONAZI EN GURREA DE GÁLLEGO.

Fuente: Corresponsalía en Gurrea de Gállego.

El pasado día 19 de mayo, un joven de reconocida ideología neonazi llamado David Reula Til agredió en Gurrea de Gállego al vecino J.P.D., de 76 años de edad, propinándole un fortísimo empujón que derribó al anciano contra una motocicleta que, como consecuencia del golpe, cayó sobre él ocasionándoles heridas en el rostro.

Esta agresión es la culminación de la larga serie de provocaciones protagonizada por este despreciable sujeto contra varias de las personas de izquierdas del mismo pueblo que hace algún tiempo crearon la Asociación Cultural Casa Libertad y editaron un libro en el que se recogía la historia de los masacrados por el fascismo en Gurrea durante la guerra civil. A pesar de su juventud, este miserable personaje arrastra tras de sí toda una historia de violencias y de delitos. Fichado desde muy joven por robos diversos, pasó un año en un centro de reclusión de menores de Barcelona a causa de la denuncia por malos tratos que su propio padre presentó contra él. Desde que la asociación comenzó sus actividades en diciembre de 2001 este sujeto convirtió a algunos de sus miembros en objetivo preferente de sus enfermizas obsesiones, una persecución que dio lugar a varios incidentes. Los últimos, que desencadenarían la agresión aquí mencionada, el asalto nocturno al domicilio de quien fuera presidente de la asociación y la agresión posterior contra la puerta de la vivienda. En el interior de la casa resultó estar J.P.D., padre de este miembro de la asociación, el cual en el momento de los sucesos se encontraba ausente. Como resultado de la lógica reacción de JUL., el neonazi procedió a agredirle ocasionándole diversas heridas. Tras la consiguiente denuncia ante la guardia civil, los hechos se hallan ahora en manos del juzgado de Huesca. Este joven es muy conocido en la localidad por el cúmulo de delitos y atropellos que pesan sobre sus espaldas. Para dar idea del nivel de su trastorno mental, baste decir que en la espalda presenta un tatuaje con el yugo y las flechas de la Falange, y que su habitación aparece forrada de banderas y distintivos neonazi.

Esta agresión llega apenas un par de meses después de la protagonizada por el concejal del Partido Popular en la misma población Carlos Til Besaos, que en el transcurso de una boda agredió a otra joven perteneciente a la misma asociación, a los democráticos gritos de ¡terrorista! y ¡comunista!, procediendo a agarrarla del cuello y lanzarla al suelo. El juicio por esta agresión se vio en Huesca el día 25 de mayo y concluyó con la retirada mutua de las denuncias que ambos se habían interpuesto. Al parecer, en Gurrea de Gállego hay personas que llevan muy mal que algunos, además de ser de izquierdas, presuman de ello. Por lo demás, nosotros seguimos aquí, con la sangre roja y el corazón a la izquierda.

Huesca-Info
Página web: <http://www.llaveinglesa.com/alra>
Correo-e: huescainfo@llaveinglesa.com

@@

KOPÓN! TODO LLENO DE HORMIGÓN!

Fuente: Corresponsalía en Sobrarle.

Es el último terreno por conquistar para el desarrollo capitalista. El capitalismo lleva más de 500 años expandiéndose hacia todas partes, pero incluso aquí en Europa, uno de los centros de la economía mundial, aún quedan territorios donde la capitalización masiva no se ha dado todavía. Estamos hablando de la Alta Montaña, en este caso del Pirineo altoaragonés.

Hay valles en los que el sistema, que todo se lo traga, aún brilla con relativa ausencia, manifestándose principalmente en forma de ganadero autóctono o agente medioambiental. En esta, la diáspora del capitalismo, ocupamos y nos autogestionamos.

Pinares y pantanos ya desde Franco ponen precio a valles enteros. Los convierten en mercancía. Ahora somos testigos de la siguiente ola de grandes inversiones. Con las carreteras rápidas llega la industria del turismo de masas. Ahora mismo en el Pirineo Aragonés estamos rodeadas de macroproyectos:

Carretera que une Fiscal con Sabiñánigo. Tramo intermedio del „eje pirenaico“ N-260. Presupuesto 59.000.000 de euros. Arrasa el Sobrepuerto, valle de pueblos abandonados en la década de los 60.

Parque Nacional de Ordesa. Una pésima gestión y alrededor de un millón de turistas al año.

Miércoles 1 de junio, 20 horas.

Asamblea de la Coordinadora Aragón Mestizo, en la Asociación de Vecin@s Lanuza-Casco Viejo (calle San Pablo, Zaragoza). Preparatoria de una fiesta para el sábado 4 de junio.

@@

SÁBADO 4 DE JUNIO, 20:30H

PALACIO DE CONGRESOS DE JACA

PREMIO "VENERO" ASOCIACIÓN RÍO ARAGÓN

José Javier Gracia y Epifanio Miguélez, técnicos de la Fundación Nueva Cultura del Agua, redactores del informe "Alternativa sostenible al recrecimiento del embalse de Yesa"

PREMIO "MENSAJERO RÍO ARAGÓN"

Iñaki Peña, director del programa Trébede de Radio 3

CONCIERTO DE RICARDO CONSTANTE

Presentación en Jaca del disco "Constante y Sonante" (entrada gratuita)

Secretaría de Prensa de la Asociación Río Aragón contra el recrecimiento de Yesa-COAGRET

C/Mayor, 17.

50683-Artieda de Aragón (Zaragoza)

Tf.: (+34) 650 454 979

rio.aragon@yesano.com

www.yesano.com

@@

Sábado 4 de junio, 19 horas.

Concentración-debate: "Paz con justicia y libertad para Palestina, no a la ocupación israelí", con motivo del trigésimo octavo aniversario de la Guerra de los Seis Días. En la plaza de España de Zaragoza.

Convoca: Foro Palestina Libre.

@@

DÍA DE ACCIÓN GLOBAL

Segunda manifestación ciclonudista mundial

SÁBADO 11 JUNIO 2005

¡Desnudos ante el trafico! ¡Justicia en las calles!

Justicia en las calles, esto es lo que demandamos con firme convicción y muy en serio, pero a la vez con simpatía, pasando un buen rato. Los coches nos imponen su ley: velocidad, prepotencia, "malos humos" y violencia. Por eso al desplazarnos en bicicleta cada día por la ciudad convertimos nuestra movilidad en un acto de desobediencia cotidiano. Si además, nos manifestamos en bicicleta y desnudos convertimos la desobediencia en una protesta ejemplar.

El llamamiento de la Coordinadora de Colectivos Ciclonudistas de Aragón (CCC) ha sido secundado por decenas de ciudades en todo el planeta. En el Estado Español por Zaragoza, Madrid, Iruña, Huesca y Barcelona (más info de las convocatorias en www.ciclonudista.net)

La Coordinadora de Colectivos Ciclonudistas (CCC) de Aragón (Estado Español) llama a realizar manifestaciones ciclonudistas en ciudades de todo el mundo, el sábado 11 de junio de 2005, extendiendo las realizadas durante los 4 últimos años en la ciudad de Zaragoza a tu localidad y el pasado año en 30 ciudades de todo el planeta, en la 1ª convocatoria mundial

Denunciamos que nuestras calles han sido secuestradas por el coche privado que colapsa las ciudades degenerándolas en lugares hostiles y peligrosos. El coche mata y su impunidad nos escandaliza. Demasiados intereses de multinacionales belicistas del petróleo y del automóvil están en juego si esto se cuestiona.

Proponemos un modelo de ciudad donde las personas recuperen su espacio, donde se reduzcan las necesidades de desplazamiento y se apueste por el peatón (que somos todos) y por los medios de transporte menos contaminantes y más eficaces.

¿Por qué en bicicleta? La bicicleta es un medio de transporte urbano solvente, saludable, ecológico y divertido. Es un icono, un símbolo de libertad y un instrumento práctico de transformación social. No paga tributos, no gasta petróleo, no colabora con el desarrollismo destructor ni con la guerra global.

¿Por qué desnudas? Porque nos sentimos desnudos ante el tráfico por la falta de respeto de los conductores y la desidia de los gobernantes. Con la desnudez hacemos visible la fragilidad de nuestras "carrocerías" (nuestro propio cuerpo). Además, mostramos nuestro cuerpo con naturalidad, rompiendo el pudor, desmontando tabúes respecto a nuestro físico impuestos por la moda y la avaricia de la industria transnacional textil. En definitiva, nos enfrentamos al tráfico urbano con el cuerpo desnudo sobre la bicicleta como la mejor forma de defender nuestra dignidad y de vivir la lucha social.

Visita nuestra web: www.ciclonudista.net

Contacta con nosotras y más información: info@ciclonudista.net

Visita también: www.worldnakedbikeride.org

Coordinadora de Colectivos Ciclonudistas de Aragón (CCC)

@@

Teatro Cine Goya de Caspe el sábado día 11 de junio a las 20,00 horas

HOMENAJE A MANUEL BUENACASA

Se presentará el libro "Manuel Buenacasa. Militancia, cultura y acción libertarias" en el que, además de una semblanza biográfica del que fuera Secretario General de C.N.T. y uno de los principales impulsores del movimiento libertario ibérico, se han recopilado multitud de sus textos en una edición crítica de los mismos.

Al acto, que tendrá lugar en el mismo lugar en el que se reunía el Consejo de Aragón, asistirán los familiares de Buenacasa llegados para la ocasión desde Francia. Intervendrán los autores del libro y el profesor de la Universidad de Zaragoza y experto en anarquismo Julián Casanova.

Manuel Buenacasa transitó por la Historia del anarquismo español del pasado siglo sin dejar huellas importantes en su memoria colectiva. No las dejó en la obra de los historiadores. Tampoco entre los habitantes de Caspe, el pueblo en el que nació en 1886.

Cuarenta años después de su muerte en el exilio, Buenacasa sigue siendo un desconocido para sus paisanos, para los militantes y simpatizantes libertarios y también para los estudiosos de la Historia reciente de España. Lo sorprendente es que representa como ningún otro el paradigma del militante libertario; que posee todos los atributos necesarios para merecer el reconocimiento de sus conciudadanos; que lleva cosido a las espaldas todo el recorrido ideológico y sentimental del movimiento anarquista ibérico. ¿Cómo explicar, entonces, el persistente, sistemático y largo olvido?

La presente obra no es más que un intento modesto de reclamar la atención de militantes, historiadores y caspolinos que varios entusiastas de la figura de Manuel Buenacasa decidieron impulsar dispuestos a deshacer un viejo entuerto. El resultado es una mezcla de datos biográficos, opiniones, sentimientos expresados en voz alta, notas severas y conjeturas cuya finalidad última es subrayar el carácter libre y arriesgado de parte de la obra de Buenacasa que, en este volumen, se presenta por primera vez al público.

@@

ACTOS EN HUESCA CON MOTIVO DEL 28-J.

Fuente: Colectivo Towanda.

Actividades de Towanda en Huesca con motivo del día del orgullo lésbico, gay, transexual y bisexual.

Para este año el lema de la convocatoria del 28 de junio en Aragón, Día del Orgullo Lésbico, Gay, Transexual y Bisexual es "Hacia la igualdad real para lesbianas, gais, transexuales y bisexuales".

El Colectivo Towanda ha organizado en la ciudad de Huesca lo siguiente:

Día 24 de junio, viernes, a las 20 horas, en el salón de actos de la DPH proyección del largometraje “Cachorro”
-L. M. Albadalejo, DVD, España, 2004,97’-.

Día 25 de junio, sábado, de 11 a 15 h. en la Plaza Zaragoza mesa en la calle sobre las reivindicaciones de lesbianas, gays, transexuales y bisexuales con información y materiales.

colectivotowanda@yahoo.es

Huesca-Info

Página web: <http://www.llaveinglesa.com/alra>

Correo-e: huescainfo@llaveinglesa.com